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科护士工作小结(精选5篇)

总结的选材不能求全贪多、主次不分，要根据实际情况和总
结的目的，把那些既能显示本单位、本地区特点，又有一定
普遍性的材料作为重点选用，写得详细、具体。什么样的总
结才是有效的呢？下面是我给大家整理的总结范文，欢迎大
家阅读分享借鉴，希望对大家能够有所帮助。

护士神经内科出科个人总结篇一

今年在xx医院度过了非常快速的..一年，从过年开始到现在，
我们就一直都在马不停蹄的赶路。医院今年的情况比较紧张，
所以我们每一位医护人员都做好了充分的准备，也带上了一
颗非常坚定的决心不断往前。一年的时光已经结束了，我作
为今年新晋的护士长，也该为自己的工作做一次总结了，以
下是我今年的工作总结，望领导审批！

我是今年上半年x月份的时候提升为护士长的。我从事护理事
业已经差不多八年了吧，在这八年的时间里，我一直都是比
较谨慎的，不论做什么事情，不论对待什么人或者事情，我
都不会盲目和冲动，我会冷静思考，保持一个非常镇静的状
态去工作。所以这些年的进步还是很大的，这次也非常荣幸
能够担任护士长一职。在这一年中，我依旧是保持学习的状
态，积极去参与每一次学习的机会，也从身边的工作当中去
吸取经验，不断提升自己的能力，展示自我价值，创造更多
可能和成绩。

在这一次工作的经历当中，我认识到了一个很重要的事情，
那就是我们这个集体的团结与合作。今年整整一年对我们的
考验都是很大的，但是我们科室的每一位护理人员都是保持
了很高的激情和责任感，谨慎细心的去做好每一件事情，做
好每一份工作。当我们意识到了团结的能量时，我们就会发



现其实很多事情大家一起来想办法，一起来处理可以更快、
更准的处理好。尤其是在这样紧张的关头，我们更应该团结
起来，共同努力，去和挑战做较量，实现每个人最真实的价
值。

我算得上是一个比较较真的人了吧，所以我对这份工作是比
较严格的，对同事们也更加的严格了。对于护理工作的管理，
我认为自己也是存在着一些缺陷的，首先我在这份工作上可
能太严肃了一些，所以有时候同事们对我还是有一些怨言的。
这一点我也的确应该去反省一下自己。因为很多东西其实都
是需要慢慢去进行的，有时候我出击太猛烈了，反而有些人
会受不了，因此这一点是我今后需要改正的。还有一点就是
我的表达能力还是要提升一下，有时候大家说没有办法理解
我说的话，其实我也很苦恼，但是我还是会去锻炼一下自己
的沟通能力吧，争取在来年展示出更好的自己，把这份工作
也做到最好！

护士神经内科出科个人总结篇二

回顾一年来神经外科的护理工作，主要表现在一下几个方面：

一、思想政治方面

1.积极参加医院组织的各项活动及临时指性指令任务。在学
习科学实践发展观的活动中，真正做到认真学习，深刻领会，
准确把握科学实践发展观的深刻内涵和精神实质，并紧密联
系科室实际，深入思考目前工作中急需改进、急需创新的地
方，把为病人办好事，办实事变为自觉行动;教导护理人员在
以后的工作中，热爱自己的岗位，一切从病人出发，一切为
病人着想，一切为病人服务。珍惜好的工作环境条件，勤奋
学习、努力工作。

2.认真积极准备，迎接“以病人为中心”医疗安全，以
及“百姓放心示范医院”活动的检查，并把此项活动的指导



思想和核心贯穿在护理活动的每个环节，在护理工作中，通
过不断提高护理人员的政治素质、业务素质，抓好护理质量
管理，改善服务。

3.当选河南省优秀护士。获得河南省人民医院护理科技创新
大赛一等奖，三等奖。

二、业务工作方面

1.截止到xxxx年11月30日共收治患者873人，其中急诊患
者159人次，手术603例，气管切开患者79人次，病危人数35
例。其中包括脑干肿瘤，听神经瘤，脑动脉瘤，椎管肿瘤、
面肌痉挛等。

2.病区各项护理工作质量指标合格率为100%，然而，还存在
以下几方面的问题有待改进：患者基础护理有待加强;病房管
理陪护人员太多;工作人员主动服务意识欠佳，服务态度有需
进一步提高。组织全科人员对发现的问题进行分析、提出改
进措施，通过跟踪监控，希望这方面的问题能得到根本解决。

3.护理新业务方面，今年下半年开展了锁骨下静脉穿刺置管
术，截止到截止到xxxx年11月30日共穿刺110例。

4.由于全民医保及合作医院的建立，患者人数量剧增，并且
急诊患者数量剧增，经常处于加床状态。现有护理人员16人，
床：护=1：0.4，距卫生厅要求神经外科床：护=1：0.6，还
有一定差距，危重患者多，护理工作量大，现护理工作开展
仍有一定困难。

三、护士的继续教育

1.在科内采用晨会交接班、危重患者床头交接班组织小讲课
每周一次;每月科内组织一次业务学习，由科室老专家及博士
学历的医生讲解神经外科专科知识，培养护理人员观察问题、



分析问题、处理问题和表达问题能力。

2.组织人员按时参加护理部举办的业务讲座。

3.为了更好的使用监护仪、微量泵、血糖仪等仪器，组织邀
请相关厂家人员讲解正确使用及注意事项，使大家常学习，
更新知识。

4.每月组织了护理技术操作考试，成绩均在93分以上。每季
度组织科室护士一次专科理论知识考试，成绩平均在95分。

5.全年护理人员外出参加省内会议共有5人次，1人北京宣武
医院神经外科进修。

6.目前我科共有护理人员16人，本科学历6人，专科学历10
人(其中3人正在读护理本科)。

四、护理教学

全年共接待省内护理进修人员1人次，接受护理实习人员50人
次。护理见习人员3人次。

五、撰写的护理学术论文

六、护理新业务：今年下半年开展了锁骨下静脉穿刺置管术。

护士神经内科出科个人总结篇三

今年在xx医院度过了非常快速的.一年，从过年开始到现在，
我们就一直都在马不停蹄的赶路。医院今年的情况比较紧张，
所以我们每一位医护人员都做好了充分的准备，也带上了一
颗非常坚定的决心不断往前。一年的时光已经结束了，我作
为今年新晋的护士长，也该为自己的工作做一次总结了，以
下是我今年的工作总结，望领导审批！



我是今年上半年x月份的时候提升为护士长的。我从事护理事
业已经差不多八年了吧，在这八年的时间里，我一直都是比
较谨慎的，不论做什么事情，不论对待什么人或者事情，我
都不会盲目和冲动，我会冷静思考，保持一个非常镇静的状
态去工作。所以这些年的进步还是很大的，这次也非常荣幸
能够担任护士长一职。在这一年中，我依旧是保持学习的状
态，积极去参与每一次学习的机会，也从身边的工作当中去
吸取经验，不断提升自己的能力，展示自我价值，创造更多
可能和成绩。

在这一次工作的经历当中，我认识到了一个很重要的事情，
那就是我们这个集体的团结与合作。今年整整一年对我们的
考验都是很大的，但是我们科室的每一位护理人员都是保持
了很高的激情和责任感，谨慎细心的去做好每一件事情，做
好每一份工作。当我们意识到了团结的能量时，我们就会发
现其实很多事情大家一起来想办法，一起来处理可以更快、
更准的处理好。尤其是在这样紧张的关头，我们更应该团结
起来，共同努力，去和挑战做较量，实现每个人最真实的价
值。

我算得上是一个比较较真的人了吧，所以我对这份工作是比
较严格的，对同事们也更加的严格了。对于护理工作的管理，
我认为自己也是存在着一些缺陷的，首先我在这份工作上可
能太严肃了一些，所以有时候同事们对我还是有一些怨言的。
这一点我也的确应该去反省一下自己。因为很多东西其实都
是需要慢慢去进行的，有时候我出击太猛烈了，反而有些人
会受不了，因此这一点是我今后需要改正的。还有一点就是
我的表达能力还是要提升一下，有时候大家说没有办法理解
我说的话，其实我也很苦恼，但是我还是会去锻炼一下自己
的沟通能力吧，争取在来年展示出更好的自己，把这份工作
也做到最好！



护士神经内科出科个人总结篇四

首xx，思考亦多，感慨亦多，收获亦多。“忙并收获着，累并
快乐着”是我们所有的心曲。现将工作情况总结如下：

一、严格执行规章制度是提高护理质量，确保安全医疗的根
本保证。

xx年初，护士长重申了各级护理人员职责，明确了各类岗位
责任制和护理工作制度。我小组成员牢记在心，在工作中，
严格遵守单位各项规章制度，自觉以制度、纪律规范自己的
一切言行，谦虚谨慎，尊重领导，团结同志，爱岗敬业，恪
尽职守，作风务实，思想坚定，坚持做到不利于单位形象的
事不做，不利于单位形象的话不说，积极维护本单位的良好
形象。同时，积极完成三甲医院复审和院内院外各项检查考
核，积极参与院内活动，以服务人民奉献社会为宗旨，以病
人满意为目标，全心全意为病人服务，也较好地完成了自己
的本职工作和领导交办的其它工作。

二、继续加强主动服务意识

为继续完善护理服务，增加外科医生及手术病人对我们手术
室护士的满意度，我小组成员有着深刻的认识。在日常工作
中，深入贯彻“以病人为中心”的思想，不断改善服务态度，
提升护理服务质量，注重护患沟通，，时刻牢记“以病人为
中心”的服务宗旨，设身处地的为病人着想，接待好每一位
手术病人，做好每一项护理工作，关心每一位病人，及时满
足病人的要求，坚持手术前访视，手术后回访。当病人进入
手术室时，在手术室门口热情迎接，自我介绍，做好各项安
抚工作，加强与病人沟通，减少病人对陌生环境的恐惧感，
增强对手术治疗的信心。

三、不断提高业务技术水平



小组利用工作之余，认真学习三基理论知识，以及各种新技
术、新理论。每周参加业务学习并认真详细记录，并能够熟
知熟记，进行消化掌握，使自己的文化层次再上一个台阶。
至本月，已经圆满完成院内的各项教育培训，积极参与院内
组织的业务讲座和护理查房。在“5. 2”护士节举办的护理
操作技术比赛中，我小组佘秋月等同志各尽所长，取得了较
好的名次。

四、规范进修、实习生的带教工作

一年来，在护士长的安排下，小组认真完成所交与的教学任
务。在实际工作中，用自己的言行影响教导进修实习人员，
培养她们对本职业的`热爱和严谨，能做到百问不厌，放手不
放眼。

护士神经内科出科个人总结篇五

（一）

不知现在这个时候是什么样的心情，自己到底学会了多少?自
己到底懂得了多少？有时候感觉自己做的似乎很好，可有的
时候又感觉自己学的还微乎甚微，这种心情持续了一周左右，
终于有一天总在老师得的劝解下，有些明白了。

神经内科的'患者大多都是脑梗塞，这样的患者多数出现身体
一侧瘫痪、头痛、喷射性呕吐，作为一名护士我们不但要帮
助解决肢体带来的痛苦外，还要给予足够的心理安慰，心理
护理在这里体现巨大的作用。我也喜欢代教老师，她总能帮
助我在技术上不断进步，在这里，我第一次下了一个胃管。
其实多数患者是不配合的，良好的沟通、有效的开导至关重
要，在这里我学会了很多东西。

（二）



在神经内科呆了一个月，见到了很多病，除了常见的脑梗塞，
脑出血以外，还见到了多系统萎缩，多发性硬化，脊髓亚急
性联合变性。它们都有一个共同的特点---站不起来了，站不
稳了歪歪斜斜好像回到了婴儿时代。看到他们或是软瘫或是
硬瘫的样子，才明白我们能够正常的走路运动说话是多么的
幸福。“执子之手，与子偕老”这句话在神经内更体现的多
一些。脑病的易发人群通常是中老年人，一方得病之后，能
够尽心尽力照顾他（她)只有伴侣，急性期是着急担心，恢复
期是搀扶老伴练习走路，训练语言，进行康复训练。在搭载
大难面前或许只有另一半和你一起承担。话又说回来，未病
先防是最主要的，得从现在注意，高度警惕脑血管病的高危
因素---高血压，高血脂。控制饮酒，保持大便通畅，节制情
绪，降压药降脂药按时服用。不要等到发病了才后悔。


